
Assemblée générale 

30 novembre 2013 

Angers, Congrégation du Bon Pasteur 

 

11 personnes présentes : 2 étudiants dont le représentant des master 2, les 5 membres du bureau, 2 

responsables de commissions, 2 diplômées. 

 

14h30 début de séance 

 

ORDRE DU JOUR 

Rapport moral et perspective – Anaël ROINARD 

Rapport financier – Oriane TROUBAT 

Activités des commissions – Anaël  ROINARD, Fabrice RIVA ROVEDA, Léa BENONY 

Vote du bilan -  

Elections – Renouvellement du bureau 

 

Rapport moral et perspective 

Activités du bureau 

Une réunion du bureau s’est tenue le 30 novembre au matin. Il a été décidé d’améliorer la 

communication entre les membres du bureau et notamment au niveau du respect des délais pour 

l’organisation des conseils d’administration, des réunions du bureau et de l’Assemblée générale.  

La tenue du registre des délibérations sera et doit être également effectuée avec une plus grande 

rigueur. 

Perspectives : en 2014, l’objectif principal du bureau sera de renouer plus fortement les relations entre 

les étudiants et les diplômés et de faire revenir les anciens diplômés vers l’association.  

L’année 2014 sera une année déterminante pour l’avenir de l’association et surtout une année de 

transition. En effet, l’AEDAA va devoir trouver une nouvelle orientation à donner à ses actions en raison 

de la modification récente des relations que l’association a avec la formation universitaire 

(responsables, étudiants).  

Anaël ROINARD et Fabrice RIVA ROVEDA font un point sur les relations entre l’AEDAA et les 

responsables de la formation depuis la dernière assemblée générale de novembre 2012.  



Lors de l’assemblée générale de 2012, les étudiants du groupe Valorisation du Patrimoine ont 

demandé à l’AEDAA une participation financière à hauteur de 50€ pour un projet consistant à célébrer 

les 20 ans de la formation (créée en 1993). L’AEDAA ne s’y pas opposé.  

Lors du conseil d’administration de janvier 2013, M. Marcilloux, invité par le conseil d’administration 

de l’AEDAA, a vivement souhaité que les relations entre l’association et le corps enseignant soient 

moins tendues qu’elles ne l’ont été par la passé. Lors de ce même conseil d’administration, les 

membres présents ont souhaité avoir une explication quant au montant de l’implication de l’AEDAA 

pour le projet des 20 ans de la formation, celui-ci étant passé de 50€ à 500€ entre novembre  2012 et 

janvier 2013. M. Marcilloux a expliqué alors que la différence venait d’une erreur d’appréciation du 

budget nécessaire de la part des étudiants en charge du projet. Les membres du conseil 

d’administration ont émis des réserves sur la forme de la demande de subvention car le budget 

présenté à l’AEDAA comptait sur une subvention de 500€ sans en avoir fait une demande officielle. 

Aucun administrateur ne s’est opposé à cette subvention.  

En septembre 2013, un contact a été repris par l’AEDAA avec M. Marcilloux afin d’effectuer la 

traditionnelle présentation de l’association auprès des étudiants et discuter de l’organisation de la 

future Journée d’étude. La réponse de M. Marcilloux fut la suivante : l’ASGRALMA se chargera de 

l’organisation matérielle et financière de la Journée d’étude 2014, l’AEDAA n’étant plus organisateur, 

sera alors simple sponsor. Cette décision a été prise sans aucune concertation préalable avec les 

membres du bureau de l’AEDAA. Le rôle de l’AEDAA dans l’organisation de la Journée d’étude reste 

donc à déterminer pour les prochaines années. 

L’AEDAA n’étant plus organisateur de cet évènement, cela risque d’engendrer une grande perte de 

visibilité de l’association auprès des professionnels et surtout représente un impact financier non 

négligeable. L’objectif sera à l’avenir pour l’AEDAA de trouver de nouveaux projets à mettre en place 

qui permettrait à l’association de stabiliser son niveau de visibilité et d’obtenir une autre source de 

financement (FSDIE). En raison de l’impact financier que cela pourrait représenter, la gratuité de 

l’adhésion des étudiants et le faible niveau des autres cotisations pourrait être remis en cause. Afin de 

justifier une éventuelle hausse des cotisations et surtout pour attirer de nouveaux adhérents, un 

développement d’activités toute au long de l’année serait à envisager avec un tarif préférentiel pour 

les adhérents (café archivistes, journée d’intégration, …).  

Pour la journée d’études de 2014,  un comité scientifique a été créé et est composé des trois 

enseignants et du président de l’AEDAA. La journée d’études est officiellement organisée par « les 

étudiants et l’AEDAA ». L’année 2014 est donc très importante : il est temps de positionner 

l’association sur d’autres activités pour afficher un nouveau visage lors des 20 ans de l’AEDAA en 2015. 

Échanges avec les participants. 

Présentation du bilan des adhésions, seulement 3 adhérents supplémentaires par rapport à 2012, 

année de mise en place de la gratuité pour les étudiants et de la diminution du montant des adhésions. 

Très peu, cela montre que le manque d’intérêt pour l’AEDAA est moins dû au prix de l’adhésion qu’à 

la qualité des activités que propose l’AEDAA. 



Années 
Nbre 

d’adhérents 
dont diplômés % dont étudiants % 

2005-2006 113 104 92 9 8 

2006-2007 222 174 78 48 22 

2007-2008 193 161 83 32 17 

2008-2009 138 102 74 35 25 

2009-2010 165 139 84 26 16 

2010-2011 140 100 72 40 28 

2011-2012 129     

2012-2013 132     

 

Collectif A8 :  

Idée d’un stand lors du prochain Forum des archivistes. 

 

Rapport financier 

Bilan des comptes 

 2012-2013 2011-2012 

Compte courant 2615,55 € 3 770,97 € 

Livret bleu 11 606,20 € 11 397,48 € 

TOTAL 14 221,75 € 15 168,45 € 

 

Le bilan financier de cette année est en baisse, notamment en raison de l’organisation de la première 

édition de la Journée d’intégration. 

 

 

 



Bilan financier de la Journée d’études 2013 

Postes Recettes Dépenses 2011-2012 

Subventions 2 730 €  2 680€ 

Inscriptions 286 €  92,50 € 

Remboursements frais  173,30 €   

Restaurant  225,01 € -314,83 € 

Collations et fournitures  404,39 € -184,01 € 

Graphiste et Flyers AEDAA  257,9  

Impressions, envois  43,94 € -235,25 € 

Frais de déplacements  1001,31 € -778,09 € 

TOTAL 3 192,30 € 1932,55 €    

 

Activités des commissions 

 Bureau emploi 

Le Bureau est actuellement composé de deux membres : Léa BENONY et Mélanie LEGRU. Il est à la 

recherche d’un troisième membre afin de réaliser plus efficacement ses missions. Anaël ROINARD fait 

l’intérim dans l’attente qu’un troisième membre se manifeste. 

L’AEDAA est la seule association du collectif A8 à faire des statistiques.  

Répartition et évolution des offres d’emploi et de stages 

  Nombre d'offres publiées sur le site AEDAA.fr 

Janvier à Octobre 2008 478 

Janvier à Septembre 2009 445 

Octobre 2009 à octobre 2010 743 

Octobre 2010 à octobre 2011 634 

Octobre 2011 à octobre 2012 743 

Novembre 2012 à novembre 2013 659 

 



 

 

 

 

Services en ligne 

La fréquentation du site Internet diminue mais une partie du contenu est toujours très consultée (dont 

les offres d’emploi qui représentent 17% des pages consultées) 

Chiffres de la fréquentation du site : 

 17 146 visiteurs en tout  



 53,30 % de nouveaux visiteurs  

 9 456 visiteurs uniques  

 53 964 pages vues  

 3,15 pages / visiteurs  

 60 visiteurs / jour  (hors week-end) 

 temps passé : 2 minutes 22  

Chiffres sur le contenu collaboratif du site : 

 Actualités : 354 actualités publiées  (495 en 2012, 954 en 2011, 1251 en 2010) 

 Offres d'emploi : 659 offres postées  (743 en 2012, 678 en 2011, 743 en 2010) 

 Agenda : 68 événements environ  (75 en 2012, 58 en 2011, 115 en 2010) 

 Réseaux sociaux (publication automatique des actualités via flux RSS) : 

 Twitter : 315 abonnés (224 en 2012, 133 en 2011, 51 abonnés en 2010) 

 Facebook : 191 likers  (126 en 2012, 76 en 2011, 47 en 2010) 

 Abonnement mail aux actualités : 70 abonnés (66 abonnés en 2012, 45 en 2011) 

 RSS : 73 abonnés  (74 en 2012, 53 en 2011) 

La vitalité du forum pourrait être relancée. Il faut faire en sorte que cela soit perçu comme un outil 

pour les adhérents et notamment les étudiants pour s’adresser aux autres adhérents et poser leurs 

questions. Il est rappelé que les questions posées sur le forum n’est visible que par les membres de 

l’association. 

Justine BELLAMY propose que chaque post publié sur le forum soit relayé dans les boîtes mails des 

adhérents qui le souhaiteront. 

En parallèle, la présence de l’AEDAA sur les réseaux sociaux (Facebook et Twitter) est en plein essor. 

La page Facebook atteint 192 likers contre 126 en 2012 tandis que la page Twitter dénombre 315 

abonnés contre 224 en 2012. Ce succès s’explique par la création du poste de chargé de 

communication qu’ont occupé successivement Anaël ROINARD  (décembre 2012 à avril 2013) et 

Océane VALENCIA (depuis mai 2013). 

 

Comité des fêtes  

Le principe du comité des fêtes est rappelé : les projets peuvent être impulsés par les adhérents et/ou 

par les membres actifs de l’association ainsi que par les étudiants. L’organisation et le financement de 

ceux-ci sont ensuite du ressort du Comité des Fêtes.  



La traditionnelle soirée bowling destinée aux étudiants et aux adhérents reste à programmer par les 

étudiants entre janvier et février 2014.  

Deux grands et nouveaux types d’événements ont été organisés cette année : 

✓ Deux « Cafés des archivistes » ont été organisés à Angers au cours de l’année et ont eu des 

succès divers. Un premier ayant rassemblé une dizaine d’étudiants et 4 diplômés en janvier 

2013 et le second durant le Forum de l’AAF organisé à Angers en mars dernier. Ce dernier a 

rassemblé une vingtaine de diplômés issus de chaque promotion depuis la promotion 

2005/2006. La communication et la publicité autour de cet évènement sont à améliorer afin 

de réunir encore plus d’adhérents. Idem pour le lieu et l’horaire (trouver un endroit plus 

adapté, « audible »).  

La délocalisation de ces « cafés des archivistes » est à encourager. Il suffit juste aux personnes 

intéressées de se manifester auprès du Comité des fêtes de l’association et le financement 

sera assuré par cette dernière sur le principe d’une consommation offerte pour les adhérents.  

 

✓ Première journée d’intégration : succès (grâce notamment à la réactivité et l’action de Romain 

SIMONNEAU, représentant des Master 2) qui a réuni 23 personnes au total dont 3 membres 

du bureau et 1 diplômée. La communication a été rendue compliquée par la difficile mise en 

relation entre l’association et les étudiants de ce début d’année universitaire. Avec une 

meilleure communication, le comité des fêtes pourrait espérer toucher plus d’étudiants et 

même des diplômés. 

Un questionnaire a été envoyé aux étudiants pour faire le bilan de cette journée. 4 réponses nous sont 

parvenues.  

Synthèse des réponses:  

 Les participants ont apprécié le mélange des promotions avec les anciens diplômés présents 

qui leur ont permis de bénéficier de retours d’expériences et de nouer de nouveaux contacts 

(le bowling et le repas ont surtout été plébiscités en ce sens). 

 Propositions d’améliorations de l’événement : allonger le programme sur une journée entière 

/ instauration d’un parrainage entre diplômés et étudiants (aide aux contacts ou conseils liés 

à la formation et aux stages). 

 Points faibles ciblés : journée trop courte / communication autour de l’événement tardive 

(d’où l’absence de nombreux étudiants et d’anciens). 

 Montant maximum de participation financière des étudiants envisageable : 10 euros environ. 

 Visites en dehors d’Angers envisageables si l’AEDAA organise le transport et que cela n’impacte 

pas fortement la participation demandée aux étudiants. 

 Contacts avec les membres de l’association présents qualifiés de satisfaisants et constructifs. 



 Le rôle de l’AEDAA pour les étudiants devrait être plus axé sur le conseil et l’aide à l’insertion 

professionnelle (notamment dans le choix du premier contrat). Demandes d’annales 

d’examens évoquées dans certaines réponses. 

Le bilan est voté à l’unanimité. 

Renouvellement du bureau : 4 postes sont à pourvoir. 

Liste des candidats :            Justine BELLAMY 

        Mailys BREJEON 

                                                Fabrice RIVA ROVEDA 

                                                Océane VALENCIA 

Résultats : 16 bulletins de vote dont 5 votes par correspondance 

              Justine BELLAMY : 16 voix 

                                 Mailys BREJEON : 16 voix 

                                                Fabrice RIVA ROVEDA : 15 voix 

                                                Océane VALENCIA : 16 voix 

Les 4 candidats sont élus. 

Le nouveau bureau de l’association est ainsi réparti : 

Président : Anaël ROINARD 

Vice-Président : Fabrice RIVA ROVEDA 

Trésorière : Sibylle GARDELLE 

Trésorière-adjointe : Océane VALENCIA 

Secrétaire : Maïlys BREJEON 

Secrétaire-adjointe : Justine BELLAMY 

 

        A Angers, le 30 novembre 2013. 

         ROINARD Anaël 


